

ILS SAUVEGARDENT LES TRÉSORS DE L'INFORMATIQUE

On n'est jamais si bien servi que par soi-même. Privés de musée de l'informatique, ces « nostalgicks » ont entrepris d'entretenir par leurs propres moyens notre jeune, mais néanmoins historique, patrimoine numérique. Rencontre avec des collectionneurs passionnés.

O toi, lecteur de la génération Goldorak, sans doute te souviens-tu de ton tout premier ordinateur. Rappelle-toi, c'était au début des années 80... Était-ce le Sinclair ZX81 ? L'Alice de Matra-Hachette ? Le Sharp MZ-700 ? Ou peut-être le Thomson MO5 ? Dans tous les cas, une machine considérée aujourd'hui comme une antiquité ! Un peu comme la Renault Fuego, le Polaroid 600 ou même la poupée Big Jim... de la même époque.

Mais alors que l'on dénombre en France une vingtaine de musées de l'automobile, une dizaine consacrés à la photographie et presque autant à la poupée ou au jouet, on cherche en vain s'il en est un voué à l'informatique ! Le seul qui n'ait jamais existé a fermé le 18 avril 2010, deux ans presque jour pour jour après son ouverture. Et le toit de la Grande Arche de la Défense, où il était installé, n'a conservé aucune trace de son éphémère passage. Ou, plus exactement, de son expulsion, après que le ministère de l'Écologie eut décidé de se réapproprier les lieux. ■■■

LEUR COLLECTION EN CHIFFRES



Date de début



Nombre de pièces



Budget annuel

PHOTO: SHOOTING, ARCHIVES PHOT. UBER / MAGAZINE

LES JOYAUX DE SA COLLECTION

- 01** **Philips VG 5000p 1984**
Made in France ! Cet ordinateur était fabriqué au Mans par la société française Radio-technique.
- 02** **Oric Atmos 48K 1984**
48 Ko de mémoire, 8 couleurs... La machine se branchait directement sur un téléviseur avec une prise Péritel.
- 03** **Sharp PC-4500 1987**
Hyperéquipé pour l'époque, ce portable monochrome pesait... 4,5 kg.
- 04** **Amstrad PPC640 1988**
Ce modèle transportable se démarquait par son look et sa poignée de transport intégrée (à droite).



LA MICRO, C'EST TOUTE MON ENFANCE !

Benoît Rivière, 45 ans, consacre une partie de son blog, intitulé Audit & Systèmes d'information, à sa passion pour l'informatique. Ce directeur comptable assume complètement le côté nostalgique de sa démarche.

« Comme beaucoup, j'ai découvert les micro-ordinateurs dans les années 80. Mais j'ai laissé dormir mon vieil Amstrad au fond d'un placard. Jusqu'à ce que je le retrouve lors d'un déménagement. Un vrai retour en enfance ! C'est pour faire revivre cette époque que j'ai eu envie de mettre tout ça sur mon blog. Puis, dans la foulée, d'aller sur des forums de discussion

consacrés aux débuts de la micro. De fil en aiguille, j'ai commencé à acheter ou à récupérer de vieilles machines. Celles que j'avais connues étant gamin, comme le Sinclair ZX81 ou le Thomson MO5

série limitée Michel Platini... Peu importe si elles ne sont pas toutes fonctionnelles. Car ce qui m'intéresse, c'est de rassembler toute la doc qui les concerne. Entre autres, la collection de la revue *HebdoGiciel*. D'ailleurs, il m'en manque cinq. Du numéro 3 au numéro 7. À bon entendre... »



2008



30



de 0 € à 50 €

